

LABORAL

# [Entrevista] ¿Por qué protestan los trabajadores de Ecopetrol?

By Editora Antioquia  
Posted on 09/07/2020



9 Jul. CI.- Hoy se cumplen 15 días desde que dos trabajadores de Ecopetrol decidieron encadenarse frente a las instalaciones de la empresa en Bogotá. Durante este mismo tiempo, más de 300 trabajadores se han movilizad para exigir una mesa de diálogo con la empresa. Hasta el momento la respuesta de Ecopetrol ha sido desde las amenazas y la negligencia.

Para entender mejor qué está pasando con los trabajadores, invisibilizados por los medios de comunicación tradicionales, Colombia Informa conversó con Fabio Díaz, dirigente de la junta directiva nacional de la Unión Sindical Obrera -USO-, y una de las personas que se encuentra encadenada.

Colombia Informa: ¿Por qué están protestando los trabajadores de Ecopetrol?

Fabio Díaz: Estamos llevando a cabo una jornada de protesta que involucró de dos trabajadores que nos encadenamos en las instalaciones aquí en Bogotá frente de Ecopetrol. A parte, aproximadamente 300 trabajadores de todo el país también han realizado plantones.

Las jornadas incluyen nuestro encadenamiento y mítines e intervenciones públicas con el objetivo de denunciar y visibilizar la decisión del gobierno de Iván Duque y el ajuste que hace Ecopetrol para, en un futuro próximo, vender la infraestructura de los oleoductos que hoy pertenece a la empresa Cenit, que es 100% propiedad de Ecopetrol.

A través del decreto 811, la intención expuesta por el Gobierno nacional es la de vender activos del Estado. De estos los que más se contemplan en este momentos son la empresa Cenit de los oleoductos, ISA del sector eléctrico, y otras empresas de menor fortaleza económica e industrial.

Colombia Informa @Col\_Infirma  
#Atención | En la refinería de Barrancabermeja, trabajadores rechazan decreto 811 del 4 de junio de 2020 del Ministerio de Hacienda, donde @IvanDuque desconoce el control político del Congreso y elude la participación de la sociedad en decisiones como privatización de Ecopetrol

Además hay una motivación de los trabajadores que protestan porque Ecopetrol y la empresa Cenit están ejerciendo presión para que nosotros, que somos trabajadores directos de Ecopetrol (450 personas, aproximadamente), renunciemos a los contratos que tenemos.

Estos contratos son dignos y tienen una convención colectiva, además de que resuelven de fondo las necesidades que tienen los trabajadores con sus familias. El objetivo es que firmemos contratos directos con la filial Cenit, en donde los beneficios se perderían, generando un impacto económico muy fuerte para los trabajadores de Ecopetrol.

CI: ¿Cuáles son sus exigencias concretas?

FD: Las exigencias son:  
1. Que se habilite una mesa de discusión entre nosotros y el Gobierno, acompañada por el Ministerio de Minas y el Ministerio del Trabajo.  
2. Que en esta mesa se discuta el respeto por los derechos de los trabajadores consignados en la convención colectiva.  
3. Que haya un acuerdo colectivo que defina cómo se llevará a cabo de aquí en adelante la operación de los oleoductos con los trabajadores que ahora laboramos para Ecopetrol y que pretenden contratarnos por Cenit.  
4. Que se habilite una discusión amplia y de carácter decisorio acerca del futuro de la empresa, así como de los trabajadores que laboramos en ella, a raíz de lo que se expone en el decreto 811.

CI: ¿Cuál es el estado actual de la protesta?

FD: Esta jornada empezó el 25 de junio a las 6 a.m. Hoy vamos para 15 días encadenados aquí y los trabajadores movilizad en los diferentes sitios del país. Ha sido una jornada larga en la que, hasta ahora, la patronal y el Gobierno no se han pronunciado.

Le puede interesar: [Infografía] Ecopetrol continúa sin proteger a sus trabajadores de la Covid-19

CI: ¿Cuál ha sido la respuesta de la empresa ante estos reclamos?

FD: Este proceso empezó desde 2012 pero hace un año la empresa nos ha presionado para contratarnos a través de la filial, cambiando dramáticamente nuestras condiciones de trabajo. La actitud patronal ha sido de dilatar, de no discutir a fondo con el sindicato y con los trabajadores. Ecopetrol se ha movido por fuera de los canales de diálogo propuestos por los trabajadores, intentando desarticularlos para que hagan acuerdos individuales.

Como eso no le ha funcionado ha impuesto una matriz de miedo sobre la base de que los trabajadores serían trasladados de sus sitios de trabajo, así como la amenaza de muchas desmejoras laborales. Aquí se ha generado un acuerdo, como una política entre Ecopetrol y Cenit para presionar a los trabajadores a hacer lo que no quieren.

Desde el 25 de junio que iniciamos la actual protesta, no ha habido respuesta de la empresa. En algún momento señaló que dialogaría con nosotros bajo la condición de que pusieramos pausa a las acciones de movilización.

Sin embargo, no tenemos ninguna garantía para hacerlo, dado que la empresa ya ha impuesto más o menos 100 cartas de llamados de atención y requerimiento a los trabajadores, así como la situación de aproximadamente diez trabajadores adicionales llamados a descargo bajo la amenaza de despido. Aún no hay una mesa de diálogo seria; hay una mesa propuesta pero contempla, únicamente, las condiciones de la empresa, además de la presión constante de que decenas de trabajadores podrían ser despedidos.

CI: ¿Han proyectado otras acciones de protesta?

FD: Sí; desde el mismo 25 venimos convocando a este sitio que hemos llamado "el machine de la resistencia", a la central unitaria, a organizaciones sociales, populares, campesinas. La Marcha por la Dignidad que viene desde Popayán se ha programado que llegue en los próximos días aquí a esta plaza.

Asimismo estamos buscando sectores del Congreso que conocen las luchas de la USO para que acompañen este proceso y nos ayuden a buscar salidas ante la negligencia de Ecopetrol.

Lea también: [Video] La pandemia y las precarias garantías laborales en Colombia

CI JM y ND/ND/09/07/2020/20:00

RELATED ITEMS: DESTACADAS, ECOPETROL, TRABAJO DIGNO, USO



RECOMMENDED FOR YOU

Three recommended article thumbnails with titles: 'Duque respalda contratos de fracking con Exxon y Ecopetrol', '[Entrevista] ¿Cómo sigue el tratamiento a la Covid-19 en Ecopetrol?', and '[Infografía] Ecopetrol continúa sin proteger a sus trabajadores de la Covid-19'.

CLICK TO COMMENT

GÉNEROS

# Yo Marcho Trans: una iniciativa para la vida

By Editora Antioquia  
Posted on 09/07/2020



9 Jul. CI.- El 3 de julio se llevó a cabo en Medellín (Antioquia) la primera versión del Yo Marcho Trans. Las personas no binarias, trans y disidentes del sistema sexo-género exigieron que se les respete su derecho a la vida. Esto sucedió en un contexto donde en tan solo nueve días dos mujeres trans han sido asesinadas en la ciudad.

Desde Bogotá, organizaciones como la Red Comunitaria Trans y AlienHadas impulsan el Yo Marcho Trans. Esta vez, ciudades como Tunja, Popayán y Medellín acogieron la iniciativa.

Las personas trans y no binarias salieron a las calles para hacer escuchar sus voces y plantear sus exigencias. Tienen necesidades diferentes de las de la población lésbica, gay y bisexual. Se movilizaron por eso, para que sus reivindicaciones no fueran subordinadas en la tradicional movilización LGBTI (grupo poblacional de Lesbianas, Gays, Bisexuales, Trans e Intersexuales) que conmemora la protesta de Stonewall, cada 28 de junio.

En Medellín se unieron diferentes organizaciones como la Red Popular Trans, con compañías de otros sectores artísticos, feministas y por un pequeño sector del movimiento estudiantil universitario.

Aunque algunos de estos últimos sectores intentaron tomar la vocería de la movilización, la voz principal la tuvo la población trans y no binaria, tal cual era el objetivo.

Iniciado con la performance Lamentos Furiosos que reflexiona sobre la imbricación del conflicto armado con las disidencias sexuales y de género. Una de las denuncias de esta movilización fue la militarización de la vida que tanto ha afectado a las personas trans.

Como parte de la marcha, se leyó la Declaración Transdisidente 01 en la cual afirmaron que "se decreta estado permanente de Rebelión y Resistencia Transfeminista, Marica y Animal en la ciudad de Medellín". Y esto, a nombre de "las transfeministas, lxs cuerpxs trans, les disidentes y fugitivas del sistema sexo-género, las animalas, las putas, travestis, marimachas y travas".

"Que medidas como la declaración de aislamiento obligatorio por el COVID-19, el 'pico y género' y la desatención del poder que se le ha otorgado al Ejército Nacional y a la Policía Nacional; han generado una ola de violencia cruenta sin precedente contra nuestras cuerpas mariconas y travestis y las de nuestrxs hermanxs, poniendo en entredicho nuestra dignidad y derechos humanos y fundamentales", afirma la misma Declaración.

Anál Laferal, travesti herbívora, declaró que las personas participantes en el Yo Marcho Trans se unieron a la declaración de emergencia nacional ante los feminicidios y transfeminicidios ocurridos en los últimos días. "La exigencia principal es que no nos sigan matando", exigió.

"Los asuntos de la población trans se han visto opacados por las demandas de otros sectores que están dentro de la población LGBTI, y evidentemente las personas trans en nuestra expresión de género, en nuestra identidad, somos más vulnerables a una serie de violencias", continuó Anál Laferal.

La marcha llegó al Parque Bolívar donde se hizo un plantón y una acción simbólica con velas y fotografías de las compañeras trans asesinadas. También le llevaron un mensaje de acompañamiento a las trabajadoras sexuales de este sector.

La antropóloga Ovi (Laura Oviedo Castrillón), integrante de la Red Popular Trans, considera que esta iniciativa es una ruptura con la movilización LGBTI del 28 de junio, tradicionalmente conocida como la Marcha del Orgullo. "Es una marcha que se financia desde las propias organizaciones", dijo y con eso recalca el carácter independiente de las agendas cooptadas por el mismo sistema heteropatriarcal. Ovi también considera que un aprendizaje importante de esta jornada es el no mercantilizar el Yo Marcho Trans para que mantenga su autonomía.

El Yo Marcho Trans en Medellín se llevó a cabo en un contexto de violencias directas contra esta población. "Señor, señora, no sea indiferente, se matan las travestis en la cara de la gente", cantaban las consignas de la movilización.

El propio 28 de junio, día en que se conmemora el Orgullo, fue asesinada Eilyn Catalina, una mujer trans trabajadora sexual de 21 años. Y el 6 de julio fue asesinada Shantall Escalona, una mujer trans venezolana de 19 años. Ambas se encontraban en dos comunas de Medellín.

"Qué pasó. Por qué la mataron a plena luz del día. Quiénes estaban ahí. Quiénes la vieron. Quedan un montón de preguntas. A ellas las matan allí. A las otras las matan en el Parque Bolívar. Les pega la Policía, los grupos armados ilegales. ¿Qué estamos haciendo como ciudad? Es una pregunta a la ciudadanía", cuestiona Ovi.

Muchos de estos casos quedan en la impunidad debido a toda una red de complicidad heteronormada que subvalora las vidas trans. Por esto, es urgente la garantía de derechos para las personas disidentes de la sexualidad y el género, tal como ocurre con el resto de la humanidad.

\*Imagen de portada cortesía de Hiena Colectiva Audiovisual

CI CG/PC/09/07/2020/11:30

RELATED ITEMS: #ORGULLO2020, DESTACADAS, GÉNEROS, MEDELLÍN, MOVIMIENTOS SOCIALES, TRANS, TRANSFEMINICIDIOS



RECOMMENDED FOR YOU

Three recommended article thumbnails with titles: 'Podcast 3: Orgullo', 'Así avanzó la Marcha por la Dignidad en Valle del Cauca', and '[Video] Ammarantha Wass: símbolo de identidad y luchas trans'.

CLICK TO COMMENT

CONFLICTO Y PAZ

# Gobierno colombiano cierra nuevamente las puertas a la paz

By Editora General  
Posted on 08/07/2020



ÚLTIMAS NOTICIAS.

A vertical list of news snippets with categories like GÉNEROS, CONFLICTO Y PAZ, DERECHOS HUMANOS, CIUDAD, and MOVIMIENTOS SOCIALES. Each snippet includes a small image and a brief headline.

